

PRESENTACION

Desde mediados de 1993, momentos en que tuvo lugar nuestro primer Encuentro Intercátedras en la Universidad Nacional del Comahue, hemos intentado generar estos espacios que poco a poco vamos consolidando. Así, a finales de 1996, arribamos a la Universidad Nacional de Mar del Plata para llevar adelante el Segundo Encuentro. En él elegimos una comisión coordinadora con el fin de que pusiera en marcha algún mecanismo por el cual nuestra comunicación fuera de manera sostenida y al mismo tiempo agilizará los canales que nos lleven a desarrollar el Tercer Encuentro.

En este sentido, esta comisión coordinadora implementó dos formas de comunicación. Una, a través de una Hoja Informativa en la que se comunican las decisiones tomadas en las reuniones de la comisión, como así también se expresan los planteos, problemas, informaciones y sugerencias que nos hacen llegar los compañeros de las distintas cátedras respecto de nuestro quehacer académico. Y otra, con la creación del Boletín de la Red Intercátedras de Historia de América Latina, que tiene por finalidad la edición de materiales de lectura; papeles; avances de los trabajos de investigación; proyectos presentados en los estudios de maestría y doctorado, a los que se encuentran abocados los integrantes de las Cátedras que conforman la Red.

De esta suerte, hemos llegado al primer número de este Boletín que reúne doce trabajos de los compañeros de las Cátedras de: Historia Americana II de la Universidad de la Plata; Historia Americana III de la Universidad Nacional de Salta; Historia Social Latinoamericana de la Universidad de Buenos Aires (Ciencias Sociales); Historia General de América de la Universidad Nacional de Mar del Plata; Historia de América Contemporánea de la Universidad Nacional de Rosario. También integra este primer número del Boletín el discurso pronunciado por Gabriel García Márquez ante la Academia Sueca de Literatura en 1982, con motivo de su Premio Nobel de Literatura.

Demás está decirles lo mucho que nos complace el haber logrado esta primera publicación del Boletín, ya que ello marca el esfuerzo en común de todos los integrantes de las cátedras de la Red por construir de manera consensuada este espacio que hoy nace, y al que estamos convencidos, sabremos ayudarle a crecer.

Asumiendo los errores, que por falta de experiencia, pueda contener esta edición y que ustedes sabrán comprender, a esta Comisión sólo le resta hacer llegar su más sincero agradecimiento a cada uno de los autores que integran esta publicación, por su esfuerzo y colaboración. Y a quienes aún no nos pudieron hacer llegar sus trabajos, los convocamos a ir haciéndolo para los futuros números del Boletín. Mientras tanto sírvales éste de suficiente incentivo.

Comisión Coordinadora

Buenos Aires, setiembre de 1997